



小手指中学校 学校だより

こてさし

令和5年度1月号

学校教育目標

- 「主体的にたくましく生きる生徒」
- ・自ら学び 正しく判断できる生徒
 - ・自主的で 協調性のある生徒
 - ・心豊かに たくましい生徒

小手指中学校長 加藤 邦彦

日本各地には、たくさんの神社があります。その場所に神社が建てられた成り立ち・理由の一つに、行動の「制限」という説があります。例えば、このような説です。

水道や用水路などの施設が全くなかった、はるか昔のことです。ある場所に、きれいな水が湧き出る泉があったとします。周りには、そのようにきれいな水が湧き出る場所がなく、また、きれいな川も流れていません。湧き出る水は、その地域に住む人々にとって、貴重なきれいな水であり、その泉は貴重な水を確保できる大切な場所です。たくさんの人々がその水を求めるでしょうが、泉のすぐ近くに家を建てると便利だからと、たくさんの人が泉の周りに家を建てたらどうなるでしょうか？きれいな水が汚れてしまう心配が出てきます。そこで、昔の人々は、きれいな水が湧く泉の周辺は、神様の場所（土地）であるとして、人々が家を建てたり、むやみに入ったりすることを「制限」しました。それが、その場所に神社が建てられた成り立ち・理由だどという説です。

小手指中学校の敷地の地下には、地下水脈があると言われていますが、もしかしたら、古い歴史のある北野天神社がこの地に建てられたのに関連があるのかもしれない。

ヒンドゥー教徒が牛を神聖な生き物と考え牛を食べないのも、「制限」から生まれたものであるという説があります。現在も昔もかなり多くの人々が暮らしているインド。昔に人々が牛をどんどん食べていたら、インドでは牛は絶滅していただろうと言われていました。牛は栄養のある牛乳を出し、また牛のフンからは貴重な燃料がつくられるので、牛を食べることで絶滅させてしまうよりは、人口がとても多いこの地域の人々の命の安全面等から考えると、牛を生かして大切にしたいほうがよいのではとの考えからの「制限」が、牛を神聖な生き物とした起源の一つだと言われていました。

「制限」の裏には、人々の様々な思い、特にたくさんの人々がどうしたら暮らしやすいのか、安全に生活できるのかという考えが隠されているような気がします。

さて、今、私たちの周りには様々な「制限」を表すものがあります。道路に書かれている「止まれ」という表示や「一時停止」の標識などもそうです。これは「制限」をかけることによって、たくさんの人々の安全を守ろうとしています。現代社会は、たくさんの人々が安心して暮らせるようにという「制限」から、ルールやマナーが生まれました。もし世の中の道路に信号や標識のような「制限」をかけるものが全くなかったらどうなるで

しょうか。大きく頑丈な車がすごいスピードを出して我が物顔で通行し、自転車や歩行者などはおびえながら通行することとなるかもしれません。交差点は安心して渡れないでしょう。

ぜひ、ルールやマナーを大切にして普段の生活を過ごしてほしいと思います。そのルールやマナーは、あなたの行動に「制限」をかけるのが目的ではなく、あなたを含めた周りのたくさんの人たちの安全等を守ることが目的なのですから。

(文責 加藤 邦彦)



職場体験学習(2年生)

11月29日(水)、30日(木)、12月1日(金)と2年生が職場体験学習を行いました。コロナの影響でしばらく行えておりませんでした。4年ぶりに開催することができました。近隣の69の事業所にお世話になり、普段の教室の授業では体験できない貴重な経験をしました。事前のアポ取りから当日の作業まで熱心に取り組み、働くことの大変さや大切さを学びました。近隣事業所の皆様、保護者の皆様ご協力ありがとうございました。



8組販売学習

12月7日(木)8組の販売学習が行われました。授業で制作した木工や手芸の作品、学校ファームでとれた野菜などの販売を行いました。当日は近隣の小学校の生徒や保護者の方も来校し、たくさんの品物を購入していただきました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。また8組の皆さん、お疲れさまでした。



体育館・武道場のLED化工事終了

11月11日から始まった体育館、武道場のLED化工事が終了しました。水銀灯の時と違いすぐにON、OFFができ、とても便利になりました。また、明るさもとても明るくなり、リモコンで光の強弱もつけられるようになりました。授業や部活動も快適に活動できるようになりました。



PTA 家庭教育学級閉講式

12月20日(水)第1会議室で本年度のPTA家庭教育学級の閉講式が行われました。閉講式の前に、最後の講座である「クリスマスカード作り」が開かれました。短い時間でしたが学級生の皆さんはとても集中して作業に取り組み、各々の華やかなクリスマスカードを作成しました。その後、社会教育課の村川先生より修了証が手渡され、今年度の家庭教育学級の講座がすべて終了しました。役員の皆様、学級生の皆様お疲れさまでした。



令和6年1月の主な行事予定

- 1 (月) 元旦
- 2 (火) 年始閉庁
- 3 (水) 年始閉庁
- 8 (月) 成人の日
- 9 (火) 3学期始業式、安全点検日
- 10 (水) 給食開始日、自転車点検、防犯訓練
- 12 (金) 1、2年ステップアップテスト
- 16 (火) 学年朝会1年
- 17 (水) 学年朝会2年、専門委員会(3年最終)
- 18 (木) 金①②③④⑤⑥

- 19 (金) 木①②③④⑤⑥、3年私立受験指導
- 22 (月) 3年私立入試集中日
- 23 (火) 3年私立入試集中日
- 24 (水) 学び創造アクティブプラス研究発表会
- 25 (木) 生徒会朝会
- 29 (月) C時間割開始
- 31 (水) 薬物乱用防止教室⑥、45分授業

※現時点での予定であり、今後の感染状況等により変更となる可能性もあります。

学校だより「こてさし」は、本校の教育活動の情報提供手段として、月1回を目途に発行しております。生徒の活躍や成果など、氏名・写真を載せて紹介しております。個人情報としての氏名や写真を掲載してほしくない方は、あらかじめ担任等を通じてお申し出ください。